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广阔天地，大有可为。大学毕

业生今后找工作又多了一项
选择，就是到农村去“施展拳
脚”。记者昨天获悉，为进一
步加强农村干部队伍建设，
鼓励和引导大学毕业生面向
基层就业，南京市决定从今
年起每年招聘一定数量的大

学毕业生到农村村级组织中
工作。
“实际上，这已经是南京

第二次招聘大学生村干部

了，首次招聘是在 1999年，
当时招了 104名大学生到农
村基层工作。”昨天，由组织、

人事、民政等六部门组成的
南京市招聘大学生村干部办

公室有关负责人告诉记者，
本次招聘将采取个人自愿报
名、资格审查、考试（笔试和
面试）、考察、体检、公示、聘
用等程序。招聘条件为：年龄
在 30周岁以下，具有全日制
普通高校大专以上学历，身

体健康，综合素质好，热爱农
村基层工作，志愿长期扎根
农村工作的大学毕业生。其
中有农村生活经历、中共党
员、南京籍生源、优秀学生干
部、所学专业与当地经济发
展产业相关的大学毕业生在

同等条件下优先聘用。
该负责人表示，此次被

录用的大学生不进事业编
制，全部签订聘用合同，两年
一聘。第一年试用期，其工资
按村干部副职待遇的 80%计
算；试用期满合格后，按照村
干部副职相关待遇计发工
资，原则上工资不低于 1000

元，并且参加城镇企业职工
的养老、医疗、生育、工伤、失
业五项社会保险。

记者了解到，去年 12
月，江苏推出四大新政来扶
持毕业生就业。其中明确。对
具有 2年以上基层工作经验

的高校毕业生，考研时可享
受加 10分的政策；考公务员

时，有基层相关工作经验的
也将优先考虑：县级及以上
党政籍贯招录公务员时要优
先录用具有 2年以上基层工
作经历的高校毕业生，并从

今年起，每次拿出 20％左
右的职位，招录具有 2年以
上基层工作经验的高校毕
业生。乡镇（街道）机关招
录公务员时，每年拿出三分
之二左右的职位，招录参加
基层就业项目及经江苏省

组织、人事部门选派到农村
基层服务期满且考核合格

的高校毕业生。对此，该负
责人表示，招聘的大学生村
干部具有两年以上工作经

历，如果报考公务员将会优
先考虑。

据悉，此次计划招聘60
余名村干部，正式报名工作

将在本月 26日左右全面启
动，报名地点设在南京人才
大厦三楼———南京市毕业生
就业指导服务中心（北京东
路63号）。毕业生近期可以
关注南京人事人才网（http：
//www.njrsrc.com）或南京

毕 业 生 就 业 网 （http：
//www.njbys.com）。

市民蒋女士说，她每个
月都会关注南京的商品房

退房公告，就想买套合适而
便宜的房子，但因为摇号的
“命中率”实在太低，一直
没能如愿。这次，她看到 5
月份的退房公告，发现新增
的27套房源中，竟然没有
一套是她想要的 90平方米
左右套型的。
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在房产局 “2007年 5

月商品房退房公示”中，记
者看到共新增了 27套房
源，这些房源中，100平方
米以上的有 23套，其中
100～144平方米之间的有
12套，最小的也有 109.56
平方米，而144平方米以上

的有11套；另外4套全部
是“袖珍房”，最大的仅有
53.08平方米。
“你说说看，这个退房叫

人怎么买。”蒋女士说，27套
退房中，200平方米以上就有

8套，一般老百姓怎么买得
起？而小的房型只有三四十个
平方，一家三口怎么住？
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“南京在对高档房的认

定上，其中一个标准是超过
144平方米的就是高档
房。”一名开发商表示，27
套退房中，有 11套是 144
平方米以上的，这说明高档
房在销售时受到“积压”，据
他了解，今年河西一家楼盘

在连续几期的退房名单上，
每期的退房数都超过 5套，

主要原因就是房子面积盖得
太大了，“都是 160平方米

以上的，怎么能这么快卖掉
呢？”他说，去年他们开发的
酒店式公寓项目，现在手上
还有几十套没卖掉，户型偏
小，销售速度明显放慢了。
“从二手房市场的交易

中可以看出端倪。”广州满

堂红置业（南京）有限公司
副总经理袁小玲说，他们公
司4月份60～90平方米的
二手房成交比例是 50%左
右，144平方米以上的屈指
可数，50平方米以下的只
有 6.06%，这就说明老百姓

买房居住的习惯依然是中
小户型。
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按照去年“国六条”的

房产宏观调控政策，要求
“90平方米以下住房必须
达到开发建设总面积的
70%以上”，之后南京要求，
除政策性住房要求100%控
制在 90平方米之内外，开
发商市场开发的商品房在

强控区内最高只要求做到
不低于 45%（江南八区），
还有55%的可以建成90平

方米以上的大户型。
南京苏鼎房地产研究所

所长宋坚认为，从退房面积
偏大可以看出，开发商应该

接受一个教训：不能老做富
人的生意。因为房子面积
大、总价高，肯定是富人才消
费得起，对于一般三口之家
来说，90平方米的面积就足
够了。 <=>? @AB
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*'今天下午，南京国土局

将对五幅地块进行集中拍
卖，其中城中的汉府街车站
地块因为地理位置 “优
越”，引来不少人关注。

汉府街车站地块位于
长江路以东，土地出让公告
显示：地块实际出让面积为

13338平方米，用地性质为
商业、办公项目。由于该地
块处于城中核心区域，出让

的起拍底价为1.5亿元，单位
地价达到 11246元 /平方
米，按规定开发商还需先缴
纳2300万元的竞买保证金。
另外，在今天的拍卖会上，国
土部门还将推出位于六合和
江宁的其他四幅地块。

规划部门表示，由于汉
府街地块“夹”在总统府和

梅园新村纪念馆之间，属于
文物保护范围，在规划条件
上受到严格限制。出让条件
规定，新修建筑限高18米
（B区），局部限高 12米
（A区）。不过，如果确实因
为建筑组合或功能性需要

突破规划控高，在B区的东
北侧局部可突破至21米。

业内人士认为，该地块

附近有长江路九号、凯润金
城等多个项目，而南图、家乐
福超市等配套设施的完善，
预计会遭遇开发商的争抢。
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“我国公民的科学素质在倒
退，加强国民的科学素质迫

在眉睫！”昨天，《全民科学
素质行动计划纲要》起草组
组长、中国科技馆原馆长王
渝生向南京市民大声呼吁。

王渝生虽然是学数学
“出身”，但讲起话来十分形
象。王渝生在报告中说道，中

国公民的科学素质并没有随
着中国经济一起进步。2001
年，中国公众具备科学素质的
平均水平是1.4%；2003年这
个数字是 1.98%；2005年这
个数字并没有被即时公布。因
为这个百分比在下降，这也意

味着我国公民的科学素质在
倒退！王渝生举了个例子：他
在国家行政学院讲课时，出了
一个选择题：什么是纳米？选
项有3个：一种长度单位、一

种新材料、水稻的新品种。参
加考试的都是市局级干部和

处级干部，答对的只有18%，
这在一定程度上说明现在某
些领导干部和公务员缺乏基
本的科学知识。

王渝生透露，国家为了
提高领导干部和公务员的科
学素质也出台了相关举措，

今后公务员考试将加强对考
生科学素质的测试。

对于《百家讲坛》捧出的

两位明星学者于丹和易中天，
王渝生也提出了自己的观点。
他说：“于丹和易中天的走
红，在一定程度上说明老百姓
对中国传统古典文化的兴趣，
这是一个非常好的现象。我非
常希望，在中国的自然科学界

也应该有人站出来，像于丹和
易中天那样普及科学知识，形
成百花齐放。”
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快报日前报道了紫金山西麓

发生火灾一事，由于扑救及
时，火灾没有酿成大的损失。
中山陵园管理局表示，目前紫
金山的防火形势仍很严峻。

据了解，中山陵园风景区
森林覆盖率近80%，近年来，
登山人数逐年递增，平均每天

有两万人登山。为强化森林防
火工作，中山陵园管理局出台
了相关登山管理规定，对登山
的线路、注意事项做了详细规
定，但仍有少部分市民无视相
关规定，私辟登山道、携带火源

上山，仅上个月中山陵园管理
局行政执法支队就没收打火机
近百只。中山陵园管理局呼吁
广大市民严格按照规定登山，
不要吸烟和携带火源进山。
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"# 708.听著名歌唱家

讲课，感觉会如何？东南大学
艺术系的学子们马上就能享
受这种待遇了。昨天，三位著
名女高音歌唱家耿莲凤、孙丽
英、张也被东南大学聘为兼职
教授，她们将来东大为学子们
授艺、讲学。

“我已经是第二次来东
大了，我觉得这个学校好大好
大，真不错。”耿莲凤在聘任
仪式上谈起了自己的感受，
“当了兼职教授，我一定会把
自己多年的体验讲给孩子们
听。”作为“牵线”人，全国政

协教科文卫体委员会主任刘
忠德也出席了聘任仪式。
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“南京 1949”一直以“顶级

文化休闲场所”自居。要把
一个闲置 7年的旧厂房打
造成顶级文化休闲场所，谈
何容易。昨天记者了解到，
无论是进入“南京 1949”的
企业还是书画家，都得是
“顶级”的。

江苏中意文化传播有限
公司综合管理部主任黄耀

文说，正式营业后，“1949”
预计实现年销售 3~5亿元
人民币，年税额争取达到 2
千万元人民币，单客消费超
过200元。这么高的销售额
要如何实现？黄耀文透露，

1.7万平方米的建筑内，入
驻的商家不超过 5家。“餐
饮、文化娱乐（KTV、演艺
吧）、水文化（SPA、桑拿）、
高端会所等各种业态每种
只有一个名额。我们要求进

驻的商家拥有较高的知名
度和美誉度。”黄耀文告诉

记者，这里每个店的面积基
本都在 3000平方米以上，
除非拥有商家特别的亮点，

否则 3000平方米也是一个
门槛。

除了休闲娱乐，“1949”
还打出一张“文化牌”。老厂
房的4楼将会成为一个占地
3000平方米的 “名家书画
村”。该项目的总策划人中

国唱片总公司音像公司总经
理杜开林说：“我们要的是
真正的大家，只有江苏籍的
国家一级美术师、中国美协
会员或中国书协会员才能在
这里开工作室。”

杜开林认为：“很多人觉

得南京人消费水准不高，其
实完全不是这样，德基广场
那些顶级品牌在南京都有固
定消费群，金鹰也是一样。”
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从南京市自来水总公司获
悉，根据市行评办的统一要
求，即将开展民主评议行风
“回头看”工作。

据介绍，去年自来水总
公司参加了全市供水行业行
风评议，主动接受评议，自觉

整改问题，取得显著成效，得
到了广大市民的认可和好
评。为切实巩固评议成果，防
止问题反弹，自来水总公司

在9家窗口单位开展民主评
议行风“回头看”工作，重点

检查整改措施是否有力，整
改效果是否明显，整改后群
众是否满意。具体内容包括
要回头看一看去年评议中查
找出的突出问题、广大群众
反映的热点难点问题、市行
风评议代表组提出有针对性

的问题等落实整改的情况；
要回头看一看去年整改的问
题有无反弹现象或责任不明
确、措施不落实的情况；要回
头看一看测评中反馈的意见
能立即整改的整改了没有；

要回头看一看明确整改时限
的，落实情况群众是否满意，
配套性措施建立的情况。
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考禁噪从 5月 28日开始，到

6月 20日结束。昨天南京环
保部门的工作人员透露，施工
单位的噪音已经不再是投诉
重点，从去年开始，对挂在户
外空调压缩机所产生的低频
噪音的投诉越来越多。
“大热天的，家里窗户却

没法开，隔壁超市的空调太吵
了！把人都吵晕了。”昨天中
午，王先生指着窗外十几米远
的一家中型超市告诉记者。这
个夏天，和王先生同住一个小
区的数百户居民被这个中型
超市仓库里两台中央空调的

噪音吵得难以安宁。
南京市环保局相关负责

人表示，近期接到的噪音投诉
大多由原来的娱乐场所噪声
和施工噪声转变为空调噪声。
因此提醒商场超市，在中高考
期间别忘了让空调安静点。
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记者昨天从南京市劳动部门

获悉，南京市 2007~2008年
度机关事业单位养老保险缴
费基数申报工作已开始。

南京市机关事业单位养

老保险结算管理中心有关负
责人提醒，今年 6月 20日
前，参保单位要完成缴费基
数的申报工作。对逾期未按
要求申报 2007年度缴费基
数的参保单位，从 7月 1日
起，按照上一结算年度缴费

基数的 110%确定缴费基数，
收缴养老保险费。如果单位
来补办后，新核定的缴费基
数高于原征缴基数，形成欠
缴养老保险费，从欠缴之日
起，按日加收千分之二的滞
纳金。
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